

EL PROBLEMA DE LOS TRANVIAS

Lo que las experiencias pasadas nos aconsejan para el porvenir

Hemos expuesto las ventajas que el Conveuto había de proporcionar a la Municipalidad, según los defensores de esta fórmula, si bien dejamos pendiente esta interrogante. ¿Puede el Ayuntamiento fiarse de los compromisos que adquiriera libremente la Empresa concesionaria del servicio?

El lector, que sabe ya a qué atenerse, pues en nuestros escritos hemos sido tan claros como las circunstancias nos han permitido, tiene, seguramente, una respuesta negativa a esta pregunta. Habremos de reforzar su conveniencia con unas cuantas experiencias.

Por ejemplo: En la concesión del Tranvía de Estaciones y Mercados se hacía constar — bases 16 del pliego y segunda de la escritura —, que quedaría de la "exclusiva" propiedad del Ayuntamiento, al término de la misma, la vía, material fijo, móvil y "semoviente"; en la condición 16 de la concesión del Tranvía del Norte, se expuso pasaría a ser propiedad municipal, con la reversión, los mismos elementos. Es decir, según los letrados consistoriales, pasa a ser pertenencia del Ayuntamiento, en ambas líneas, éstas, con cuanto material figure adscripto a las mismas.

La Compañía niega esto. No reconoce virtualidad a lo escrito en las concesiones. Ni a lo que preceptúa la ley de Ferrocarriles. Ni a lo dispuesto en las reales órdenes autorizadas el cambio de motor. Ni al más reciente convenio de 5 de noviembre de 1921, por el que elevó las tarifas. Niega todo, en fin, de cuanto pueda beneficiar al vecindario.

En cambio, sostiene: Que la reversión se ha de reglar por el proyecto que presentó para sustituir el motor animal por el eléctrico, en 15 de noviembre de 1897, en el que precisaba el número de coches en treinta.

Hay, en la oposición al criterio sostenido por el Municipio a través de todos sus informes técnicos y jurídicos, de acuerdo con los preceptos legales, algo que conviene destacar. Es esto: El convenio de 1921, reco-

noce ser cierto que habla de poner en circulación 80 coches motores nuevos; pero esto no puede variar los términos de la concesión, ni aumentar la obligación de revertir. Es una mejora que la Compañía introduce en compensación al aumento de tarifas, pero sin más alcance y trascendencia. Da más servicio, a cambio de cobrarle más caro, pero quedando esto limitado al tiempo que ella explore la línea.

Con estos antecedentes podemos, pues, presumir con certeza cuál es el criterio de la Empresa acerca de los compromisos pactados y de los que pacte. Si de anteriores Convenios sostiene y está dispuesta a pleitear en apoyo de su tesis, que no se halla obligada sino a entregar lo que en su proyecto señaló hace cuarenta años como indispensable entonces para el servicio que habría de prestar, ¿cómo esperar que cambie de criterio en los convenios que con posterioridad suscriba? ¿Si no hace honor a su firma en los anteriores, cómo confiar lo haga en los posteriores? Si de tal modo aprecia la obligación por ella contraída en 1921, ¿cómo, sabiéndolo, puede la Corporación municipal confiar en que rectifique su criterio y se ajuste a la observancia de unos preceptos que ya dice de antemano está dispuesta a no cumplir?

Estos son los verdaderos términos del problema. De ellos no es posible sacar el problema, pues cuanto se haga a este respecto equivale, por torpeza o buena fe, a eudarse en la red que la Compañía tiene hábilmente; segura de que una Corporación como el Ayuntamiento, no puede acudir a las sutilezas de interpretación a que ella siente tanta inclinación.

Y si no es posible, por muy buena que sea la disposición de cuantos por deber hayan de intervenir en el problema, contar en la Compañía, ¿a qué pactar con ella lo que se sabe no tiene intención de cumplir?

Esta es la cuestión, de donde no puede sacarse. Lo demás es hacer literatura administrativa... y prestarse, con toda la buena fe que se quiera a las maquinaciones de la Empresa.

Incendio en el cuartel de Artillería de Segovia

SEGOVIA, 25. — A las once de la mañana se declaró un violento incendio en el cuartel de Artillería, donde se aloja el 16 regimiento ligero.

Las llamas, que adquirieron pronto gran incremento, se divisaban desde los puntos altos de la ciudad, ofreciendo aspecto fantástico.

El incendio se inició en la cocina, propagándose rápidamente a la fragua, al estercolero y al botiquín, lo que obligó a desalojar diversas dependencias, entre ellas la biblioteca de suboficiales y algunas cuartos.

Quedó destruido por completo el comedor de la tropa.

Desde los primeros momentos, fuerzas de Artillería y los bomberos municipales trabajaron sin cesar para atajar el fuego, que amenazaba extenderse a todo el cuartel.

A las dos de la tarde se logró que el incendio quedara localizado, continuando los trabajos de extinción.

Por el lugar del suceso desfilaron las autoridades civiles y militares.

No hubo desgracias.

Violento ciclón en las costas de Madagascar

TANANARIVE, 25.—El violentísimo ciclón, acompañado de enormes golpes de mar, que se desencadenó sobre la costa este de Madagascar duró desde el día 19 al 21 y arrojó contra la costa al buque mercante "Ville de Djibouti", cuya tripulación pudo salvarse.

Los daños son considerables, y muchas carreteras han quedado medio destruidas.

El rápido de Irún desoarrilla después de Valladolid

VALLADOLID, 25.—A las cinco de la tarde descarriló en el kilómetro 229 de la línea del Norte, frente al puente sobre el Duro, cerca del pueblo de Viana de Cega, el rápido de Irún número 10, momentos antes de salir de Valladolid para Madrid. Descarrilaron los tres coches de cola. Los viajeros de éstos pasaron a los otros coches, y cuencias que el consiguiente susto.

La vía doble quedó interceptada, y por esta razón el rápido de Asturias, que pasa por aquel sitio poco después, tuvo que quedar detenido en esta estación hasta las diez y media de la noche, que quedó expedita la vía.

La Familia Real en Sevilla

SEVILLA, 25.—Ayer mañana, Su Majestad el Rey, que ocupaba un automóvil en unión de sus augustas hijas doña Beatriz y doña Cristina, abandonó el Alcázar y marchó por algunas calles céntricas de la población, en las que el público hizo objeto al Soberano y a S. S. AA. de nuevas manifestaciones de afecto.

El Rey y las Infantas, después de permanecer breves instantes en la plaza de España, estuvieron contemplando desde la torre Norte el espléndido panorama que desde allí se divisa, que comprende todo el recinto de la Exposición.

Las Reales personas marcharon después al paseo de la Palmera con objeto de visitar las obras del nuevo Stadium. En las proximidades del campo de deportes, verdaderamente magnífico, el Soberano y S. S. AA. vieron el admirable conjunto que forman los 380 "chalets" actualmente en construcción, de los cuales se han terminado, en el plazo de un mes, cincuenta. Estas edificaciones serán destinadas, una vez terminada la Exposición, a viviendas.

Marchó luego don Alfonso, con sus hijas,

Ecos de sociedad

En casa de los marqueses de Villatoya han estado expuestos estos días los muchos y valiosos regalos recibidos por su hija, la bella señorita Marichú Covarrubias y Castillo que mañana contraerá matrimonio en la iglesia de San Fermín de los Navarros con don Luis Patiño y Fernández Durán, marqués de la Sierra, primogénito de los marqueses de Castelar.

Ha sido nuestro huésped durante algunos días el distinguido político brasileño doctor Cayetano Munhoz de Roche, que acaba de cesar en la presidencia del Estado de Panamá, y a quien acompaña su familia.

El señor Munhoz de Roche marchó anoche a Andalucía.

El lunes próximo, en la parroquia de San Jerónimo el Real, se celebrará la boda de la bella señorita Carmen Andrés-Gayón y Peláez con don Francisco Travesedo y García Sancho, hijo del duque viudo de Najera.

Ha ingresado en la Real Maestranza de Sevilla don Luis Alvarez de Estrada, hijo de la marquesa de Camarines.

al barrio del Nervión, en el que se activa la construcción de 3.000 casas, que constituirán la ciudad-jardín. El Monarca se interesó vivamente por la rápida realización del notable proyecto y estuvo examinando los planos correspondientes e inspeccionando detenidamente las obras realizadas.

La Reina doña Victoria permaneció durante toda la mañana en sus habitaciones particulares del Alcázar por encontrarse ligeramente indisputa.

En el expreso de las nueve y cinco salió anoche el Rey con dirección a Madrid acompañado del duque de Miranda. Acudieron a la estación a despedir al Soberano todas las autoridades y el elemento oficial.

Otras noticias. Una distinción a la Infanta doña Luisa. — Vuelo de prueba del "Jesús del Gran Poder"

SEVILLA, 25.—Cuando don Alfonso regresó de Madrid se celebrará en esta capital un solemne acto organizado para imponer a la infanta doña Luisa las insignias de la cruz que recientemente le ha sido concedida.

Estas insignias han sido costeadas por suscripción popular, a la que han contribuido muchos elementos sevillanos que han querido demostrar una vez más su simpatía hacia la esposa del infante don Carlos.

Ayer mañana salió del aeródromo de Tablada el "Jesús del Gran Poder", tripulado por los oficiales señores Iglesias y Jiménez. El aparato se dirigió hacia Larache, de donde regresó sin novedad a las pocas horas.

La Argentina en la Exposición Iberoamericana

SEVILLA, 25.—El embajador de la Argentina, señor García Mansilla, estuvo visitando las instalaciones del pabellón de su país en la Exposición Iberoamericana. El diplomático manifestó su entusiasmo ante las obras realizadas y anunció que iba a dar cuenta del resultado de su visita al Gobierno de su país a fin de que se activaran los preparativos para la concurrencia de la Argentina al mencionado certamen.

De Avlación

El temporal retrasa la salida del "Bremen"

MONTREAL, 25.—Un radio recibido de las islas de Greenly anuncia que las reparaciones del "Bremen" han sido completadas felizmente.

La gasolina que llevaba el avión "Ford" ha sido transbordada al depósito de esencia del "Bremen".

Los propósitos de los aviadores eran haber reanudado el vuelo hoy; pero se han visto obligados a retrasar la partida a causa de una fuerte tormenta de nieve.

Esperan poder emprender el vuelo mañana por la mañana; si las condiciones atmosféricas son más favorables que lo han sido hoy.

Se supone ahora que la primera parada que harán en su vuelo a Nueva York será Baystagnes (Quebec), donde se efectuarán otros pequeños cambios de piezas y arreglos del aparato.

Un rasgo generoso de Lindbergh

CURTIS FIELD (Long Island), 25.—El coronel Lindbergh ha emprendido el vuelo esta tarde con dirección a Quebec, llevando a bordo de su aparato un suero que se destina al tratamiento médico de Floyd Bennett.

Dicho aviador está gravemente enfermo, postrado en cama con una pulmonía doble que contrajo mientras pilotaba el aeroplano "Ford", que salió de Mitchellfield con T. Balchen, a fin de llevar las piezas de recambio necesarias para la reparación del "Bremen".

Está siendo muy comentado este rasgo generoso del intrépido aviador norteamericano.

QUEBEC, 25.—Llegó el coronel Lindbergh en vuelo directo desde San Luis, conduciendo el suero que había de salvar la vida a su compañero el aviador Floyd Bennett.

El aterrizaje lo efectuó a las siete de la tarde. Bennett todavía se hallaba con vida cuando llegó Lindbergh, siéndole inmediatamente administrado por los médicos, que aguardaban la llegada del famoso aviador, el suero, que éste le traía exponiendo heroicamente su vida.

Se cre, según opinión de los médicos, que el acto realizado por Lindbergh para salvar la vida de su compañero, tendrá éxito, aunque el estado del aviador Bennett continúa siendo gravísimo.

Sale un barco noruego a recoger a Wilkins

OSLO, 25.—El barco noruego rompélie los "Mina" ha salido de Finmark (Noruega) con rumbo a Green Harbour.

Se debe esta salida a haber recibido el capitán del "Mina" órdenes telegráficas del Gobierno de salir a buscar a los dos aviadores Wilkins y Eielson y al aparato que les ha servido para su vuelo polar.

Se espera que el "Mina" llegue a Green Harbour el sábado y que volverá a Tronso, puerto pesquero de Noruega, desde donde los aviadores podrán trasladarse a un vapor más rápido.

Las reparaciones del dirigible "Italia"

BERLIN, 25.—Dicen de Stolp (Pomerania) que las reparaciones que se han hecho en el dirigible "Italia" estarán terminadas el miércoles o el jueves, y que el general Noble tiene el propósito de salir para Spitzberg el sábado, o, lo más tarde, el domingo.

Las elecciones en Francia

Las derechas quieren afianzarse

PARIS, 25.—Todo el interés político gira en torno a la segunda vuelta de escrutinio que se celebrará el próximo domingo, y a las negociaciones y tratos entre los diversos partidos políticos para asegurarse el mayor número de puestos en esta segunda votación.

En varios departamentos, socialistas y radicales se han puesto de acuerdo para retirar las candidaturas de los que tuvieron menos votos para asegurar el triunfo del otro más favorecido en la primera elección.

Los socialistas del Sena se reunieron anoche acordando realizar un último esfuerzo para asegurar el triunfo de Blum.

"L'Humanité" dice que todos los candidatos comunistas se presentarán nuevamente el día 29 frente a los socialistas.

La Prensa de izquierda invita a todos sus partidarios a ontentar un supremo esfuerzo para restablecer la situación, en tanto que los diarios moderados recomiendan a todos los republicanos nacionales a observar la más estricta disciplina para confirmar el próximo domingo el triunfo obtenido el día 22.

La alianza democrática ante la segunda vuelta

PARIS, 25.—El Comité directivo de la Alianza Democrática ha acordado retirar los candidatos miembros del partido que en la votación del domingo obtuvieron un número de votos inferior a los candidatos netamente republicanos, invitando a estos elementos a asegurar por todos los medios en la votación del domingo próximo la salvación del país.

La Federación socialista del Sena autoriza el desistimiento en favor de los comunistas

PARIS, 25.—La Federación Socialista del Sena, en una reunión que ha celebrado esta noche, ha votado una moción autorizando el desistimiento en las elecciones de los socialistas en favor de los comunistas.

Uno de los actuales ministros retira su candidatura

PARIS, 25.—"Le Temps" anuncia que uno de los ministros del actual Gabinete, cuya elección ha resultado con "ballotage", ha retirado su candidatura en favor de su contricante del partido radical-socialista.

PARIS, 25.—El ministro a quien se refiere la anterior noticia, es el señor André Fallières, que desempeña la cartera de Trabajo. En efecto, el señor Fallières ha desistido de continuar la lucha por haber sufrido "ballotage" en las elecciones del domingo pasado, y se retira de ella para favorecer al candidato radical-socialista.

El comunismo

El proyecto de interdicción de la Liga roja. — De dieciocho Estados, dieciséis se pronuncian contra el proyecto de von Kendell

BERLIN, 25. — Excepto Baviera y Wurtemberg, los otros 16 Estados alemanes se han dirigido al Tribunal Supremo para protestar contra el decreto de von Kendell relativo a la interdicción de las Asociaciones comunistas.

Los medios gubernamentales se muestran consternados por esta actitud en vísperas de elecciones.

Pero von Kendell, sobre el cual se ejercen grandes influencias para que retire el decreto, lucha con la negligencia y la indiferencia de los otros ministros.

Von Kendell trató de solucionar el conflicto en conversaciones con sus colegas nacionalistas, sobre todo con el ministro de Justicia, Hegest. También habló con Marx. El canciller se mostró hostil; observó, sin embargo, que el asunto afectaba al ministerio del Interior, y que él debía resolverlo. Stressman dió una respuesta análoga. Sólo el ministro de Trabajo, Brauns, censuró enérgicamente el proyecto de von Kendell. Los demás ministros no han podido ser consultados por hallarse ausentes.

El punto de vista que predomina, incluso en los medios populistas, es que el proyecto irá adelante, y su aplicación servirá para enardecer y aumentar la eficacia de la propaganda comunista.

Cruceros rusos

ESTOCOLMO, 25. — El "Stockholms Tidende" ha recibido una información de Moscú diciendo que en la última reunión plenaria celebrada por el Comité central del partido comunista se acordó que los cruceros soviéticos "Aurora" y "Komsomlets" hagan una visita a Suecia y Dinamarca durante el mes de mayo próximo como una contrademostración a la visita naval británica de 1927.

Se hace una selección especial para el nombramiento de las tripulaciones de los dos buques de guerra mencionados.

No olvide usted que nuestro teléfono es el 13.547, y nuestro apartado de Correos el 457

La política en Inglaterra

Discurso del ministro de Hacienda

LONDRES, 25. — En la Cámara de los Comunes, que se encontraba llena de diputados y público, el ministro de Hacienda, Mr. Winston Churchill, pronunció ayer tarde, con motivo de la presentación del presupuesto para el próximo ejercicio, un extenso discurso, en el que hizo una detallada exposición de la actual situación financiera.

Empezó por decir que el superávit real del ejercicio económico que acaba de finalizar había llegado a ser el doble del que se suponía.

Anunció después que, según sus proyectos, la deuda exterior e interior podrá ser amortizada en cincuenta años, para lo cual se creará un nuevo derecho sobre las sucesiones.

Luego informó que también abonará derechos de importación las películas cinematográficas.

Igualmente serán sometidos a derechos arancelarios los encendedores y otros pequeños objetos.

Añadió que en el transcurso de cinco años serán suprimidos once mil funcionarios públicos más.

Después reseñó los impuestos que han sido reducidos, entre ellos los que gravaban al azúcar.

El Sr. Churchill terminó diciendo: "Este presupuesto está equilibrado."

Los gastos se calculan en 806.195.000 libras contra 833.390.000 en el ejercicio anterior. Los ingresos se fijan en libras 812.497.000, lo cual deja un remanente de 6.302.000, y éste, a su vez, deducidas 500.000 libras destinadas al fondo de amortización, arroja un saldo neto de 5.802.000 libras, que es el excedente neto del ejercicio 1928-1929, con arreglo a lo previsto.

Ahora bien; agregando a este excedente el habido en el ejercicio 1927-1928 y el producto de impuestos nuevos, llegaremos a un remanente de 18.500.000 libras esterlinas.

La Cámara aprueba el presupuesto

LONDRES, 25. — La Cámara de los Comunes ha aprobado el proyecto de presupuesto para el ejercicio 1928-1929, presentado por el ministro de Hacienda, señor Winston Churchill.

La vida en provincias

El Primero de Mayo en El Ferrol

EL FERROL, 25.—Las Sociedades obreras solemnizarán la fiesta del Trabajo con una jira al campo y una velada teatral que tendrá lugar en su centro social. Las peticiones se acordaron elevar al Gobierno. En dicho día no trabajarán los obreros en los astilleros de la Constructora Naval ni de ningún otro sitio.

En la cátedra Francisco de Vitoria

SALAMANCA, 25.—Anoche se celebró en la Universidad otra conferencia de la cátedra Francisco de Vitoria, dada por el profesor de la Universidad de Oviedo don Aniceto Sala Sampin, acerca de "Vitoria y los modos de adquirir el derecho de soberanía territorial".

La disertación fué extensa y elocuente. Trató de la constitución del dominio en los países de América por la concesión del romano Pontífice. El Papa no es señor civil o temporal de todo el mundo, ni aunque tuviera tal poder podría cedérselo a los príncipes españoles, ni tiene dominio temporal alguno sobre los infieles. La doctrina de De Vitoria en este punto es conforme al Derecho internacional moderno.

Legado para escuelas

PLASENCIA, 25.—El comerciante de Obelar Rufino Montes ha fallecido en el hospital Provincial, dejando 30.000 pesetas con destino a las escuelas de Monterrubio. Dicho rasgo ha sido muy elogiado.

La reforma de un artículo del reglamento de retiros obreros

SAN SEBASTIAN, 25.—El Patronato de Previsión Social de Guipúzcoa acordó ad herirse a la petición del de Previsión Social de Cataluña y Baleares al Instituto Nacional de Previsión, en el sentido de que se modifique el artículo 47 del reglamento de retiros obreros, en forma de que sean exigibles a los patronos las cuotas atrasadas correspondientes a tres años en lugar de uno que establece dicho artículo.

Recogida da un globo sonda

ALMANSA, 25.—Un jornalero ha recogido en el término de Cofrentes un globo-sonda salido de Madrid el día 22 de marzo, habiendo salido esta tarde en el rápido para entregarlo en la estación meteorológica así como los documentos que iban en el aparato.

Mitin de vitivinicultores

MONOVAR, 25.—Se ha celebrado el mitin organizado por los elementos vitivinícolas, con asistencia de las autoridades locales y de los pueblos comarcanos. Terminado el mitin en el cual se abogó por la unión de los viticultores y la fundación de bodegas cooperativas, se celebró un banquete.

En Alcoy

ALCOY, 25.—Han terminado las clásicas fiestas de moros y cristianos, con el simulacro de una batalla, en la que ha habido disparos de arcabuz y en la que se han gastado tres toneladas de pólvora.

Los sucesos

EN MADRID

Un carro derriba una farola.—Un herido grave y dos leves

Ayer tarde, sobre las siete, se produjo un doloroso suceso a la entrada del puente de Valcasas.

Un carro, por causas que se ignoran, saltó el encintado y penetró en la acera, yendo a chocar violentamente con la barandilla y la columna, de unos dos metros de altura, que sostiene un farol, de la entrada a la estación del "Metro".

La columna fué derribada, y al caer alcanzó a tres transeúntes, uno de ellos el inspector de Higiene del Puente de Valcasas, Raimundo Gallego López, de cuarenta y cinco años, que cayó al suelo bañado en sangre.

Asistido de primera intención en la Casa de Socorro, le aplicaron una herida contusa de carácter grave en la cabeza y otras importantes lesiones en una pierna.

Igualmente resultaron lesionados, aunque levemente, por fortuna, otras dos personas, que también fueron alcanzadas por la derribada columna.

Ayer, en la carretera del Pardo, en el kilómetro número 11, volcó el auto 17.473 de la matrícula de Barcelona, conducido por Faustino Lázaro, Plaza, de treinta y nueve años, y ocupado por el juez municipal de dicho vecino pueblo, don Manuel Comenarero, y el vecino de la misma localidad Juan Riaza. Estos dos últimos resultaron ileso; pero el chófer sufrió lesiones graves. El coche quedó destruido.

En la clínica de urgencia de la calle de Bravo Murillo, núm. 184, recibieron asistencia facultativa por haber ingerido leche en malas condiciones Juliana García, de veintidós años, y sus hijas María y Francisca Hernein, de tres y dos años, respectivamente, domiciliadas en la calle de María Ignacia, núm. 4. El estado de la niña Francisca fué diagnosticado de grave, y de pronóstico reservado el de su hermana y su madre.

Según manifestó esta, la leche que había producido la intoxicación fué adquirida en un establecimiento de la calle de Juan Pantoja, número 22, del que es dueño Antonio Aldea.

En el asunto intervino el Juzgado de guardia.

Atropello

En la carretera de Aragón el camión 23.314, guiado por Manuel Escudero, atropello a Dionisio Jiménez Aparicio, de cuarenta años, que vive en la calle de Arias, 3 y 5. Sufrió el atropello heridas y contusiones diversas, que fueron calificadas de pronóstico grave. Ingresó en el hospital Provincial.

Alarma por el desprendimiento de un cable

Anoche, en la calle de San Andrés, número 8, donde hay establecida una fábrica de hielo, se desprendió un cable eléctrico, que al chocar contra una verja de hierro que circunda el edificio, produjo grandes chispazos, que causaron gran alarma entre el vecindario y los transeúntes. Reparada la avería, se restableció la calma, sin que, afortunadamente, ocurrieran desgracias personales.

Un botellazo

María Escobedo González, de cuarenta y cuatro años, habitante en la calle del Amparo, 44, sufrió una herida de pronóstico reservado en la frente a consecuencia de un botellazo que le dió Fernando Pérez Rodríguez, de treinta y ocho años, cuando se hallaba en una taberna de la calle de Caravaca. La lesionada fué asistida en la clínica de urgencia de la calle del Avemaria.

El agresor fué detenido y puesto a disposición del Juzgado de guardia.

Al caerse de un árbol

Luis Martín Soto, de treinta y seis años, mecánico, que vive en la calle de Joaquín María López, núm. 3, se produjo lesiones de pronóstico reservado al caerse de un árbol en la calle de Galileo.

EN PROVINCIAS

Un ladrón perseguido a tiros por la policía

ZAMORA, 25.—La Policía detuvo a Quintiliano de la Dehesa Vara, de diez y ocho años, que el día 15 del corriente robó en una frutería próxima al barrio de las Colonias, de Madrid, 3.000 pesetas, y huyó a Zamora, donde reside su familia. La Policía, al verlo aquí, le persiguió en desesperada carrera, y para amedrentarlo fué preciso que los agentes dispararan sus pistolas. Al detenido se le ocuparon 1.554 pesetas, que guardaba entre los calcetines, una bicicleta y otros efectos adquiridos con el dinero robado.

Grave accidente

NOVALES, 25.—En el distrito número se registró un grave accidente, del que resultó muerto el obrero Joaquín Díaz y gravemente herido Andrés Noriega. Cuando se hallaban las víctimas sentadas al borde de un pozo cayeron al agua, donde pereció uno ahogado. El otro pudo ser extraído gravemente herido.

Robo de correspondencia

ALMUNIA DE DOÑA GODINA, 2.—En el trayecto de las estaciones de Eliza a Morata, y al borde de la vía del ferrocarril, se han hallado abiertas varias cartas y paquetes de los que conducía el tren correo de Barcelona a Madrid. La Guardia civil trabaja para aclarar lo sucedido, pues se supone que fueron robadas del coche correo.

Intenta matar en riña a un hijo suyo y resulta gravísimamente herido

LAS PALMAS, 25.—En la Cueva de la Mora, del arrabal de San Roque, en la que habita con su familia Juan Martel Martín, de cincuenta y un años, dicho individuo, riñendo con su mujer y sus hijos, se arrojó contra uno llamado Juan biñendo un cuchillo y amenazando con matarlo. Para impedirlo acudieron la esposa y otros hijos, arrebatándole el arma y cayendo en la lucha Martel en un precipicio, causándose la fractura del cráneo. Se halla en gravísimo estado.

De la catástrofe del "Amancio"

VIGO, 25.—A última hora de la madrugada dieciséis personas que iban en el "Amancio" se salvaron de la catástrofe por medio de esta nota.

mediaciones de la isla Sálvora un aparejo del "Amancio" y varios cadáveres. En el cementerio de Marín, se practicó la autopsia al cadáver del patrón.

Se elogia el comportamiento del personal de la enfermería del Polígono de tiro de Janer, que prestó solícitos auxilios a los heridos y ayudaron eficazmente a los médicos.

Se ha confirmado la noticia de que los desaparecidos con motivo de la explosión en el vapor "Amancio" son el maquinista, Leoncio Pazos, y los marineros Eugenio Pérez, Modesto Pazos, José Villegas y otro del cual se ignora el nombre.

Ayer mañana se verificó el entierro del patrón, Benito Pazos, y del marinero, Santiago Pazos.

Asistieron al acto las autoridades de Marina y el vecindario en masa.

Un desfalco

MALAGA, 25.—Al presentarse en el pueblo de Cuevas de San Marcos el ingeniero para incautarse de los terrenos expropiados para la construcción de la carretera de Archidona, ha sido descubierto un desfalco hecho por el secretario municipal que actuó en aquella época, falsificando autorizaciones. El vecindario se ha amotinado al enterarse de lo ocurrido, interviniendo el Juzgado, que ha comprobado el hecho. Han prestado declaración más de cien vecinos. Algunas firmas aparecen con fecha posterior al fallecimiento de los firmantes.

BENZO-ZINAMICO

HEROINADO

Jarabe Madariaga

Especial para la TOS y afecciones CATARRALES y auxiliar eficaz contra la TUBERCULOSIS

En farmacias y en la del autor. Plaza de la Independencia, 10.-Madrid

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Dia 25

Table with financial data including Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, Amortizable 5 por 100 1927 (sin impuesto), Amortizable 5 por 100 1927 (con impuesto), Deuda Ferroviaria, Bonos del Tesoro, Ayuntamientos, Acciones, Obligaciones, Moneda extranjera, and Dólares.

Tribunal Tutelar para niños de Madrid

Inauguración de la Casa de Familia

El próximo domingo día 29, a las once de la mañana, se celebrará, con toda solemnidad y con asistencia del Gobierno de S. M., la inauguración de la primera Casa de Familia, institución auxiliar del Tribunal para niños de Madrid. Seguidamente se verificará otro acto solemne en el Reformatorio del Príncipe de Asturias para bendecir y entregar a los muchachos internados en el mismo una bandera que les ha sido regalada.

Cinematografía

Reclutas por los aires

Esta película, según reza la nota en el frontispicio, está dedicada a los valientes aviadores que lucharon por la libertad de los aires... y a todas clases de aves, con excepción de las de corral.

Esta explicación nos ahorra dar detalles acerca de las razones que impulsaron a Wally (Beery) y a Ray (Hatton) a vestirse de escoceses y acompañar a su tío, Angus MacCabeiro, al aeródromo de París, en donde comienzan las aventuras y desventuras que habrán de conducirles, a través de múltiples peligros, hasta hacer de ellos dos héroes de leyenda.

Admirándose de todo lo que ven, Wally Ray se quedan turulatos contemplando la bella figura de Grisette Chelaine, hija del director y propietario de un circo instalado en la vecindad del aeródromo. La linda joven rechaza indignada los piropos, un tanto bruscos, que le dispara Wally, y se aleja del campo de aviación, después de haber entregado a Ray su abanico como recuerdo, o, mejor aún, para que rabie Lally.

A medida que pasan los días, nuestros héroes se ven envueltos en una serie de incidentes desagradables y peligrosos, hasta que, quieras que no, les disfrazan de aviadores y, en su inconsciencia, suben a un aeroplano destinado a servir de blanco a las baterías antiaéreas.

Metidos en la cabina del enorme pájaro mecánico, los dos pseudoaviadores esperan el instante de elevarse por los aires, provisto cada uno de su correspondiente paracaídas. Por fin, el aparato se remonta hasta las nubes, y, más allá de ellas, tiroteado por los cañones de tierra, hasta que una bala más certera de lo necesario hace añicos el aeroplano.

Ayudados con el paracaídas, nuestros héroes logran descender de las nubes con vida, pero con un susto enorme, para meterse en un peligro mucho mayor, pues tratando de huir del campo de aviación, se meten en la caseta que sirve de blanco para la explosión de minas subterráneas. Afortunadamente, los dos primeros logran escapar a tiempo de este segundo peligro, y huyen a campo traviesa hasta el circo del bárbaro Chalaine y de su adorable hija.

Distraídos con las monerías de los payasos, elefantes y demás animales del circo, nuestros héroes no advierten la presencia en el lugar de dos oficiales de aviación, que andan empeñados en la captura de un espía alemán, quien, aprovechándose del globo cautivo del circo, comunica al enemigo la posición exacta de las fuerzas aliadas. Los oficiales toman a Wally y a Ray por dos espías, y no son fusilados en el acto gracias a la intervención de la bella Grisette, quien jura por el trapecio en que ejecuta su arriesgado acto acrobático que los dos muchachos no son capaces de espiar una mosca, cuanto más un ejército.

Contentos y satisfechos de haberse salvado los dos inseparables primos, se ofrecen a los oficiales para contribuir a la captura del verdadero espía, que a la sazón está tomando notas desde el globo cautivo del circo. Para conseguir su objeto, Wally y Ray tratan de tomar la cuerda que sujeta el globo, dando vueltas al torno; pero al darse cuenta de ello el espía alemán, corta las amarras, dejando el globo en libertad y llevándose con él, por los aires, a los intrépidos aviadores.

Cuando aliados y alemanes se dan cuenta de lo que ocurre, apuntan sus cañones contra el globo, y éste cae envuelto en llamas en las trincheras, donde "confraternizan" a tiro limpio los soldados de ambos ejércitos beligerantes.

En esta ocasión, como en la anterior, Wally y Ray se salvan con el auxilio que les prestan sus respectivos paracaídas, y, empujados por una fuerte brisa que sopla de la parte de Francia, van a caer en las orillas de un caudaloso río, en donde encuentran el caparazón de una vaca de "camouflage", que los alemanes abandonaron en una reciente retirada, dentro del cual se meten, el uno en los pies y el otro en la cabeza, creyendo librarse así del peligro de ser fusilados por los alemanes por espías perniciosos.

Caminando a la ventura dentro del caparazón, Wally y Ray llegan a una aldea alsaciana, la cual resulta ser aquella en que vio la luz primera la encantadora Grisette, en donde vive aún la madre de ésta, en compañía de Griselle, hermana gemela de Grisette, y tan parecida a ésta como dos huevos de una misma gallina en lo físico, pero no en lo moral, pues si Grisette era francófila "enragé", Griselle era más germanófila que el Kaiser.

Metidos dentro del caparazón vacuno, nuestros héroes en desgracia llegan, siguiendo los pasos de Griselle, a quien encontraron con un cubo de agua en la mano para preparar la sopa al estado mayor de una división alemana que se alojaba en su casa, al cuartel general del ejército invasor, en los instantes en que un asistente andaba loco buscando una vaca para ordeñarla, pues el general no podía hacer la guerra sin desayunarse con un vaso de leche fresca todas las mañanas. Media hora haría que el asistente andaba en busca de una vaca para ordeñarla cuando la suerte le deparó el caparazón en que Wally y Ray se dirigían a paso lento hacia la casa de Griselle. Para no desearbrirse, nuestros héroes se sometieron a toda clase de "humillaciones", hasta que el asistente, convencido de que la vaca no daba leche, decidió marcharse con el jarro a otra parte, dejando a Wally y a Ray a dos pasos del pelotón que había de ajusticiarlos. Sin embargo, traídos los dos supuestos espías a presencia del general, éste, advertido de antemano por Griselle, por poco los besa, y después de alabar su comportamiento por la patria, les dice: "Valientes muchachos, daremos un banquete en honor de ustedes por su heroico comportamiento."

Sin embargo, antes de celebrarse el banquete, el cual buena falta les hacía a los dos primos para reparar las fuerzas perdidas, el general quiere probar

su lealtad mandándoles en un aeroplano a una misión de espionaje. Wally y Ray, al oír la orden, ven el cielo abierto, pues no podía presentarse una ocasión mejor de volver a las filas de sus compatriotas, como así fué, en efecto, pues los aliados capturan el aeroplano y nuestros héroes están a punto de ser fusilados por sus mismos camaradas, cuando se presenta la bella Grisette e identifica a los prisioneros. Entonces el jefe del sector encomienda a éstos la misión de llevar a cabo la orden del general alemán, esto es, dejarse caer de las nubes en sus paracaídas, pero en distinto lugar. Mas cuando se disponen a saltar del aeroplano armados con sendos paracaídas, se dan cuenta de que el piloto es el espía alemán, y lo echan del aeroplano protegido por el paracaídas, sin acordarse de que el uno ni el otro entienden una papa de dirigir aeroplanos. En estas circunstancias, Wally y Ray saltan del aeroplano en pleno aire y no se matan, porque sin duda navegaban bajo la protección de San Cristóbal. Al llegar a tierra, los dos soldados del aire se ven rodeados de soldados por todas partes, alemanes unos, aliados los otros, armando una gritería enorme. Se ha firmado el Armisticio!

Aldea aislada del mundo durante más de un siglo

JOHANNESBURGO, 25.—Se ha descubierto en el interior de la selva una aldea de origen europeo, que ha permanecido completamente aislada del resto del mundo por espacio de más de un siglo.

Sus habitantes que han olvidado la lectura y escritura, desconocen todos los inventos modernos, incluso los ferrocarriles y automóviles, así como la Aviación.

Los ancianos guardan con religioso respeto varios periódicos ingleses de 1795 y 97 como reliquia, que pertenecieron a sus antepasados.

Han declarado que son felices y que no quieren tener ningún contacto con la civilización.

Dicho aislamiento se debe a lo accidentado del terreno en que se encuentra situado dicho pueblo y a la carencia absoluta de medios de comunicación.

Final de la Asamblea pedagógica

El teatro de la Zarzuela presenta el aspecto de las grandes solemnidades. Un público numerosísimo ocupa todas las localidades.

A las doce ocupan un palco Sus Altezas Reales los Infantes D. Jaime y don Gonzalo, acompañados del conde de Groe, siendo recibidos con clamorosa ovación.

Ocupa la presidencia el presidente de Consejo general Primo de Rivera, y le acompañan el ministro de Instrucción Pública, Sr. Callejo; director general de Primera Enseñanza, Sr. Suárez Somonte; ministros del Uruguay y Panamá; decano de la Facultad de Ciencias, D. Octavio de Toledo, y los señores F. Navamuel, Carrillo y Ascarza.

Concedida la palabra al Sr. Arcaza, expone la labor realizada, y dice que no se creen las conclusiones para ganar tiempo.

Una maestra de la provincia de Soria comienza saludando a los Infantes y transmitiendo el saludo de sus comprovincianos; pide al general Primo de Rivera, en nombre de las maestras y madres españolas, que continúe su labor de política pedagógica, extendiéndola a todas las instituciones circunsculares.

A continuación pronuncia un discurso el general Primo de Rivera.

Comienza manifestando que la presencia de los Infantes es prueba de la preocupación de la familia Real por la cultura.

Recomienda a los maestros que enseñen en sus escuelas según las modernas teorías con manifestaciones concretas, tomando por base la doctrina de la Iglesia, que no es cosa abstracta, sino que forma hombres dignos de su Patria. Sean cualesquiera vuestros pensamientos — dice —, pensad que cuando estéis en la escuela delante de los niños que se os confían, son vuestros propios hijos los que tenéis delante.

Hablando de lo que debe ser la enseñanza, dice que se piense en que en todo momento se ha de tener presente que la juventud debe tener la pulcritud de sus actos y la pulcritud de su conciencia.

Termina afirmando que el Gobierno se preocupa con interés de las cosas de la escuela, y prometiendo estudiar con cariño las conclusiones.

Los Infantes fueron despedidos con sus mismas demostraciones de cariño con que se les recibió.

Homenaje de la Academia Española de Dermatología al profesor Hoffmann

La breve estancia entre nosotros del sabio dermatólogo alemán, Dr. Hoffmann, ha terminado con una comida íntima que se celebró anoche en Tourner, organizada por nuestra Academia de Dermatología.

Lo más selecto de nuestros representantes dermatólogos madrileños acudieron a rendir este homenaje de admiración, simpatía y cordialidad a su colega alemán, recordando entre otros a los doctores Sainz de Aja, Covisa, Barrio de Medina, Fernández Criado, Portilla, Bejarano, Pulido Martín, Fornis, Calvín, Cordero, Coca, etc., etc. Excusó su asistencia, adhiriéndose al acto, el Dr. Sloecker, presidente de la Academia Médica Quirúrgica.

Al final se brindó en honor de las naciones y porque se estrechen más y más los lazos de unión y de intercambio científico entre ambos países.

Hoy sale para Bonn el profesor Hoffmann.

Gacetas

PRINCESA. — Todos los días, tarde y noche, la hermosa comedia de Alejandro MacKinlay, "El que no puede amar", unánimemente aplaudida por la crítica y el público.

ZARZUELA (teatro lírico nacional). Mañana, jueves, a las seis y media de la tarde, tercera "matinée" de moda con "La Marchenera".

Todas las noches, "La Marchenera" Butaca, seis pesetas.

CALDERON. — Esta noche, última de "La Calesera", a precios populares (tres pesetas butaca), cantada por Marcos Redondo y principales partes de la compañía.

Mañana, por la noche, estreno de "La Parranda", de Fernández Ardavin y nuestro Alonso.

LARA. — Mañana, jueves, beneficio de Emilio Thuillier, representando tarde y noche la comedia de éxito creciente, original de D. Eduardo Marquina, "La vida es más", una de las más sobresalientes creaciones del Sr. Thuillier y de los mayores éxitos de esta temporada.

REINA VICTORIA. — La magistral comedia de Honorio Maura, "La muralla de oro", tan sugestiva y divertida, sigue representándose con pleno y excepcional suceso. Tarde, seis pesetas butaca; noche, cinco pesetas.

ESLAVA. — El popular maestro Guerrero ha triunfado nuevamente en "Abajo las coquetas!", que se representa en Eslava todas las noches, y jueves y domingos tarde y noche.

OTRO LLENO EN ROMEA. — Ayer, tarde y noche, dos llenos hasta rebosar, en Romea, con la obra de gracia incomparable "El viajante en cueros", suceso de presentación y de partitura. Gran éxito de toda la compañía y de la bailarina Alanowa. Siempre final de fiesta por el incomparable Ramper, rey de los excéntricos.

NOTICIAS

Un alto empleado de la Compañía del Norte ha recibido un cheque al portador, de siete mil pesetas, acompañado de una carta sin fecha ni firma, en la que le ruega que en descargo de su conciencia y como devolución de lo que considera mal adquirido, distribuya la citada cantidad por partes iguales entre las Compañías de Madrid a Zaragoza y a Alicante y la del Norte.

El sábado último se hizo la entrega de las 3.500 pesetas a cada una de dichas Compañías.

Supremo de Guerra y Marina

La Sala de Justicia se ha reunido ayer para ver y fallar la causa seguida contra un capitán por estafas y fraude.

Presidió el general Suárez Inclán, asistiendo como vocales los Sres. Bermúdez de Castro, Los Arcos, Trápaga, Calleja, Noriega y Fernández de Castro.

Como relator actuó el Sr. Méndez Casal. En la causa había dos procesados más: un comandante y un paisano; pero el comandante fué declarado en rebeldía, y por lo que respecta al paisano se sobreseyó la causa seguida contra él.

El Consejo de guerra verificado en 20 de julio de 1927, impuso al procesado las siguientes penas: dos años, once meses y doce días de presidio correccional por una de las estafas; dos penas de cuatro años y dos meses, por otras dos estafas; un año y dos meses, por otra; diez años y un día de inhabilitación y 11.500 pesetas de multa, por el delito de fraude.

El auditor se conformó con la sentencia, pero la causa fué elevada al Supremo por llevar la pena consigo la separación del servicio.

El fiscal, Sr. Martínez de la Vega, ha pedido la confirmación de la sentencia del Consejo de guerra, y el defensor, don Alberto de Pereda, abogado de este Colegio, ha solicitado la absolución.

La causa quedó vista para sentencia.

Espectáculos para mañana

JAI-ALAI. — A las cuatro y media de la tarde: primero, a remonte, Echaniz A. y Lesaca contra Ochotorena y Echaniz J.

Segundo, a pala, Zubeldia y Elorrio contra Badiola y Gallarta II.

ZARZUELA. — A las seis y media y diez y media: La Marchenera.

PRINCESA. — (Compañía de María Palou). — A las seis y media y diez y media: El que no puede amar.

CALDERON. — A las diez y tres cuartos: La Parranda (estreno).

LARA. — (Beneficio de Emilio Thuillier). — A las seis y tres cuartos y diez y media: La vida es más (éxito inmenso).

INFANTA ISABEL. — A las seis y tres cuartos: La eterna invitada. A las diez y media: Así se escribe la historia y El último capítulo (grandes éxitos cómicos).

REINA VICTORIA. — (Compañía Díaz-Artigas). — A las seis y tres cuartos y a las diez y tres cuartos: La muralla de oro.

ESLAVA. — A las seis y tres cuartos y diez y tres cuartos: Abajo las coquetas!

COMICO. — A las seis y diez y tres cuartos: Un alto en el camino. (Funciones populares).

FUENCARRAL. — A las seis y media y diez y media: Troupe Teruel, Rafael del Real, Triguena, Guillén, Margarita Gracil, Conjuntos por las artistas de la compañía, Magda de Bries y Edmond de Bries.

ROMEA. — A las seis y media y diez y media: El viajante en cueros (éxito formidable). Alanowa y Ramper.

AMERICA

La lucha en Nicaragua

Sandino marcha sobre Puerto Cabezas. — Informes contradictorios. **PUERTO CABEZAS, 25.** — Según noticias que se tienen acerca de los movimientos de las fuerzas del general Sandino, las tropas que el sábado pasado se apoderaron de las minas americanas en el distrito del río Pisipis se han reunido con un fuerte contingente de tropas amigas, y se dirigen hacia aquí con el propósito de atacar Puerto Cabezas, aunque la ciudad está bien guarnecida por Infantería de Marina yanqui.

A pesar de esto, se han pedido urgentemente a Blunehelds refuerzos. Un pequeño cuerpo de Infantería sale al encuentro de los rebeldes, para impedir que éstos traten de poner sitio a Puerto Cabezas.

Viajeros que han llegado de la zona que riega el río Pisipis, dicen que las incursiones de Sandino en ese distrito empezaron el 12 de abril, y que las fuerzas rebeldes sólo hicieron prisioneros a ciudadanos yanquis. Añaden que las agresiones son de un carácter exclusivamente hostil a los Estados Unidos, pues los otros extranjeros residentes en esta zona no han sido molestados para nada, y son tratados con toda clase de consideraciones.

Censuras al Gobierno norteamericano. **WASHINGTON, 25.** — La política del Gobierno norteamericano en Nicaragua ha sido objeto de un áspero debate en el Senado.

El senador Morris ha censurado vivamente al Gobierno, acusando al presidente de haberse extralimitado en sus atribuciones al declarar la guerra a un país sin la sanción del Parlamento.

La lucha en Méjico. — Más de 200 rebeldes muertos en Jalisco

MEJICO, 25. — Anuncian de Jalisco que el segundo regimiento de la Guardia ha librado una batalla con las tropas rebeldes en la región de Chuparasa. Las bajas de los rebeldes se elevan a más de 200 muertos.

Cuba. — Dimite el ministro de la Guerra **LA HABANA, 25.** — El ministro de la Guerra y Marina, señor D. Rafael Iturralde, ha presentado su dimisión al Presidente Machado.

Se cree que será designado para suceder al señor Iturralde en el alto cargo, el general Herrera, jefe del Estado Mayor en el ministerio de Guerra y Marina.

Un telegrama de última hora de Internews, nos comunica que el nuevo ministro de Guerra y Marina no es el general Herrera, sino don Carlos Rojas, general de brigada en situación de reserva.

Argentina. — Nominamiento diplomático **BUENOS AIRES, 25.** — El doctor Oscar Onetec Astengo ha sido nombrado secretario de la Embajada argentina en el Quirinal.

Brasil. — Regreso del Presidente Washington Luis

RIO JANEIRO, 25. — Terminadas las vacaciones veraniegas, ha regresado a esta capital, acompañado de su familia, el Presidente Washington Luis.

El Sr. Washington Luis fué recibido por el Gobierno en pleno, todo el elemento oficial, el Cuerpo diplomático y millares de personas.

Estados Unidos. — Un manifiesto en favor de la candidatura de Hoover a la presidencia

WASHINGTON, 25. — El cuartel general electoral de Mr. Hoover, candidato a la presidencia de los Estados Unidos, que, como se sabe, es el mayor enemigo del gobernador del Estado de Nueva York, mister Smith, ha publicado un manifiesto en el que dice a la opinión americana que Mr. Hoover contará con el apoyo decidido en las próximas elecciones presidenciales de 500 delegados de la Liga nacional republicana, lo que le da, unido a sus demás partidarios, una gran mayoría en 411 de los 48 Estados de la Unión americana.

En general, se cree en los círculos políticos que las elecciones serán favorables a Mr. Hoover.

Muerte de una centenaria

RIO DE JANEIRO, 25. — Comunican de Rio Pardo (Estado de Rio Grande do Sul), que a la edad de ciento treinta años ha fallecido en aquella localidad la señora Marciana de Souza Núñez, cuyo nieto cuenta ahora 75 años.

La señora de Souza Núñez, que ha conservado siempre una perfecta lucidez de facultades, recordaba hechos y episodios de más de un siglo.

Una denegación

LA PAZ, 25. — El Gobierno boliviano ha denegado al general Ismael Montaña la autorización que éste le pedía para poder regresar a Bolivia.

El ex presidente de Bolivia se volverá a Europa.

Construcción de un canal navegable

BUENOS AIRES, 25. — En Santa Fe se ha firmado el contrato para la construcción de un canal navegable entre las provincias de Córdoba y Santa Fe.

Para cubrir los gastos, los gobiernos provinciales contratarán un empréstito de treinta millones de pesos.

El monumento a Luis Drago

BUENOS AIRES, 25. — La Comisión ejecutiva del monumento a Luis Drago ha comisionado a don Ernesto Boch, que a su viaje a Europa, encargue la presentación de una maqueta al escultor Alberto Lagos.

La reforma escolar

MONTEVIDEO, 25. — El Consejo Nacional de Administración ha aprobado el proyecto de reforma escolar.

Para su ejecución se ha abierto un crédito de dos millones de pesos, para adquirir material de enseñanza con destino a las escuelas públicas.

Del extranjero

Las negociaciones comerciales franco-chechas

PRAGA, 25. — M. Serruys salió ayer a las nueve y media de la mañana con dirección a Berlín.

Fuó despedido en la estación por M. Peroutka, ministro de Comercio checoslovaco; M. Charles Roux, ministro de Francia en Praga, y otras personalidades.

Parece ser que las negociaciones franco-chechas, con objeto de renovar el Tratado comercial entre ambos países, han dado un resultado completamente satisfactorio. Las negociaciones se continuarán en París el 30 del corriente, no pudiéndose concluir hasta la sesión que ha de celebrarse el 14 de mayo próximo en Ginebra el Comité económico consultivo de la Sociedad de Naciones.

El corrimiento de tierras en el valle de Aspe no amenaza al pueblo Borca

PAU, 25. — Se han producido corrimientos de tierras en la falda de la montaña hacia el Grave, en el valle de Aspe. El fenómeno es de tierra movediza en las pendientes que dominan el pequeño pueblo de Borca, situado cerca de Uruos y próximo a la frontera de España; pero el pueblo no corre ningún peligro, ni siquiera ninguna de sus casas.

Los ingenieros de Caminos han marchado al citado pueblo con objeto de comprobar las causas de estos corrimientos, que se atribuyen a la filtración de aguas en la masa arcillosa y las rocas que la soportan, o bien a un canal subterráneo que ha podido abrirse paso en el subsuelo.

El ferrocarril de Mozambique al África del Sur

LONDRES, 25. — Comunican de Southampton que ha llegado a aquel puerto el ministro de Ferrocarriles de África del Sur, que se dirige a Lisboa con objeto de estudiar con el Gobierno portugués el enlace de los ferrocarriles de Mozambique con los de África del Sur.

Fallecimiento de un compositor famoso

BERLIN, 25. — A los setenta y tres años de edad ha fallecido en esta capital el famoso compositor Fernando Humel.

Una señorita, profesora de una Facultad de Medicina

PRAGA, 25. — El ministerio de Instrucción pública ha aprobado el nombramiento de la señorita Bozoná Kuklova, para profesora suplente de la Facultad de Medicina de la Universidad de Bratislava.

Este es el primer caso en que una mujer ha sido encargada de un curso en una Facultad de Medicina.

Más de trescientos mil rentistas alemanes, arruinados

BERLIN, 25. — Según las evaluaciones hechas por el ministerio de Trabajo del Reich, más de 300.000 pequeños rentistas han perdido todo su capital durante el período de inflación, y cuentan sólo con el subsidio de 8,5 marcos por semana que les concede el Gobierno.

La crisis minera inglesa

LONDRES, 25. — En la Cámara de los Comunes, el secretario parlamentario de Minas ha declarado que desde 1 de enero de 1927 969 pozos, empleando a unos 10.800 mineros, han sido cerrados. De ellos 273 han sido por completo abandonados, y 346 han sido cerrados a consecuencia de la falta de salida para los mercados extranjeros.

Noticias de Valencia

La asamblea mariana de Burriana. — El maestro Serrano. — Delegación del Ayuntamiento. — Sucesos

VALENCIA, 25. — En Burriana se celebran con gran esplendor las fiestas organizadas con motivo de la Asamblea Mariana. En dicha localidad se han reunido varios prelados, entre ellos los obispos de Oviédo, don Juan Bautista Ruiz Pérez, hijo de Burriana; el de la diócesis y el de Lérida.

El alcalde ha dirigido al pueblo una alocución invitándole a cooperar al mayor esplendor de los festejos.

Con objeto de asistir a la representación de alguna de sus obras, que él dirigirá, ha marchado a Gandía el maestro Serrano.

En representación del Ayuntamiento de Valencia asistirá a los actos que celebra la Unión de Municipios Españoles el concejal señor conde de Triguera.

Al llegar a la estación de Nules el tren rápido de Castellón alcanzó al vecino de Villarreal Sebastián Ibañez Torres, y le produjo tan gravísimas lesiones, que el desgraciado falleció cuando era trasladado al domicilio del médico titular para ser asistido.

En Sueca, un automóvil, guiado por Rafael Núñez, chocó violentamente con otro de los que se dedican al transporte de viajeros entre los pueblos de la provincia.

La colisión fué tan violenta que ambos vehículos quedaron destruidos.

Los viajeros que los ocupaban sólo sufrieron lesiones leves.

Con gran animación se ha inaugurado la Exposición de cuadros del notable artista valenciano Segrellés.

BERTA SINGERMAN

He aquí el programa que esta gran artista interpretará el próximo viernes, 27, a las seis y cuarto, en el teatro de la Zarzuela: "Poemas de las estaciones", Salomón de la Selva; "El cuervo", Edgar Poe; "Disputación que los romanos et griegos oviéron", Arcipreste de Hita; "Aleluya", Urbina; "Martin Fierro", J. Hernández; "La fuente y la flor", Vicente de Carbalho; "Nueva canción de primavera", Mouré; "Los motivos del lobo", Rubén Darío; "Lo mejor", B. de los Herreros; "El salto del trampolín", Hanville; "Canción", Richepin; "Grillo", Nalé Roxlo; "El gigante", Andreieff; "Erase un hombre", F. de Quevedo; "Alegria del mar", Sabat Erasty.



La ornamentación de la plaza de Cataluña. — Acuerdo del Banco de Cataluña con motivo de la festividad de San Jorge **BARCELONA, 25.** — Ha regresado de su viaje por Italia y Francia el teniente de alcalde señor Llansó. Hablando con los periodistas ha manifestado que durante su estancia en Roma tuvo ocasión de celebrar una entrevista con el escultor señor Blay, a quien ha encargado la confección de una fuente monumental, que será instalada en la plaza de España.

De este modo dijo el señor Llansó—se ha subsanado la omisión en que se incurrió al encargar a diversos artistas la construcción de grupos escultóricos con destino a aquel lugar.

Estando en París, el señor Llansó habló con los artistas Clará y Gargallo, los que le manifestaron que han terminado totalmente las obras que les fueron encomendadas para la plaza de Cataluña; pero como dentro de un breve plazo ha de celebrarse en la capital francesa una Exposición de arte, a la que los citados escultores desean concurrir con aquellos trabajos, los señores Clará y Gargallo han solicitado y obtenido autorización del señor Llansó para retrasar la entrega de sus producciones.

El Consejo de Administración del Banco de Cataluña ha tomado el acuerdo de poner en circulación las acciones que tenía en cartera por valor de trece millones y medio de pesetas, todas las cuales han sido suscritas rápidamente.

Con la realización de este acuerdo queda por completo desembolsado el capital escriturado del Banco, que ascendía a veinticinco millones de pesetas.

Con motivo de la festividad de San Jorge se han distribuido los premios que se han otorgado a las floristas que demostraron un más completo gusto artístico al adornar sus puestos con ocasión de la feria de las Rosas, celebrada recientemente.

La Diputación tiene en proyecto la construcción de un órgano gigantesco, que será instalado en la capilla de San Jorge, y que estará dotado de todos los adelantos modernos.

Con tal objeto se han estudiado ya diversos proyectos, alguno de los cuales ha sido aprobado, así como el lugar en que será emplazado el órgano monumental.

Expulsión de un súbdito polaco. — El supuesto autor de un crimen. — Consejo de guerra

BARCELONA, 25. — Siguiendo instrucciones emanadas de la Dirección General de Seguridad, la Policía ha procedido a la detención y expulsión de Barcelona del súbdito polaco Horzezel Ponk.

Restablecido de las heridas que sufrió al tratar de burlar la persecución de los Mozos de Escuadra en Torelló ha sido trasladado del Hospital a la cárcel el sujeto conocido por el apodo de "el Llebruga", al que se considera autor de la muerte del "chauffeur" Gurria.

En la Sala de Justicia del cuartel de Roger de Lauria se ha celebrado esta mañana el Consejo de guerra de oficiales generales para juzgar a un capitán de Caballería, retirado en la actualidad, que perteneció al regimiento de Montesa, por supuesta malversación de fondos. Presidió el general Berenguer (don Fernando).

El fiscal, después de analizar detenidamente los hechos, solicitó para el procesado la pena de cuatro años y un día de prisión, con las accesorias de inhabilitación y separación del Cuerpo.

El defensor, capitán de Caballería, después de un elocuente informe, abogó por la absolución de su patrocinado.

A mediación estuvo en Capitanía General el señor Berenguer, con objeto de dar cuenta a la autoridad militar del resultado de la deliberación del Consejo.

La sentencia no se hará pública hasta que sea aprobada por el capitán general.

Las obras del teatro Real

BARCELONA, 25. — De regreso de Madrid el empresario del Liceo, ha dicho a los periodistas:

—He visitado las obras del Real en Madrid, y he hablado sobre ellas con el jefe del Gobierno. Dudo que las obras del teatro Real terminen para antes de fin de año. Es más, creo que no. Queda todavía mucho que hacer. Ahora, que lo que he visto que es la gran sala de audiciones debajo de la platea, será una cosa maravillosa, una cosa que estará por encima de toda ponderación. Con seguridad no habrá en Europa una sala igual, y todo el teatro, terminada la reforma, también será una cosa suntuosa, espléndida. El jefe del Gobierno me citó en su despacho y me insistió en que me dispusiera a hacerme cargo de la empresa que indudablemente, sería un negocio. Yo le dije lo que hemos hablado: que agradecía la confianza que me me depositaba y que estudiaría la forma de emprender el negocio, y le hice notar que el próximo invierno no podría inaugurar se el teatro. El presidente, siempre optimista, me manifestó que confiaba que las obras estarían terminadas, o al menos en condiciones el teatro, para dar en él las funciones de invierno. Le expuse lo difícil que sería, dado el estado actual de las obras, y así quedó el asunto.

Clase de valores

Obligaciones Valencianas 5 1/2 por ciento, valor líquido del cupón, 6,22; Obligaciones especiales Alar a Santander, 5 por ciento, valor líquido del cupón 5,64.

Los pagos se efectuarán:

En MADRID: en el Banco de España y en las Oficinas de Títulos que la Compañía tiene instaladas en su estación del Príncipe Pio y en el Palacio de la Bolsa, Antonio Maura, 1.

En BARCELONA: en la Oficina de Títulos instalada en la estación del Norte. En VALENCIA: en la Oficina de Títulos que la Compañía tiene instalada en su estación.

En BILBAO: en el Banco de Bilbao. En SANTANDER: en el Banco Mercantil y el Banco de Santander.

En VALLADOLID, LEON, SAN SEBASTIAN y ZARAGOZA, en las Oficinas de Caja que la Compañía tiene instaladas en sus respectivas estaciones.

En las sucursales, agencias y correspondientes de los Bancos: Español de Crédito, de Bilbao, de Vizcaya y Urquijo, en todos los lugares no expresados, y por todas las sucursales del Banco de España.

Madrid, 12 de Abril de 1928. — El Secretario General de la Compañía, Ventura González.

LA SOLEDAD-FUNERARIA
DESENGAÑO 10-TEL. 13050
ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

De Marruecos

Varias profesiones

MELILLA, 25. — Terminados los ejercicios de la misión que venían realizando en todos los templos los Padres Paules, se celebró la procesión del Santísimo Sacramento. Concurrieron al acto los niños de las escuelas públicas y particulares, padres misioneros, clero, autoridades civiles y militares, bandas de música y numerosas comisiones.

También organizada por los misioneros, salió de madrugada la procesión del Rosario, que recorrió las calles de la parte alta de la ciudad.

Procedente de Madrid, llegó el general Orgaz, que se dirige a Orán, comisionado por el Gobierno para asistir al traslado del cadáver del consúl D. Pedro Saura, que será conducido a la Península.

Fiesta de los exploradores

CEUTA, 25. — Los Exploradores locales celebraron ayer la fiesta de su Patrón, San Jorge. En el campo exterior se estableció un campamento, en el que se dijo una misa de campaña. Después se efectuaron diversos actos, con asistencia de las autoridades y de las familias de los exploradores, a quienes se entregaron valiosos premios, resultado de varios concursos, y se les sirvió una comida extraordinaria.

EN RUMANIA

El partido campesino contra el Gobierno

BERLIN, 25. — Noticias recibidas de Bucarest dan cuenta de que el partido nacional campesino rumano ha emprendido su ofensiva contra el Gobierno liberal.

Dicho partido celebrará una gran reunión en Alba Julia, a pesar de la prohibición de celebrar asambleas dictada por el señor Bratianu. Después de dicha reunión los asistentes se dirigirán en número de 250.000 sobre Bucarest, bajo la dirección inmediata del jefe del partido, señor Maniu. Entre las instrucciones dadas a dichos campesinos figura una recomendación de llevar la mayor cantidad de víveres posible para el viaje.

Sociedad de Naciones

Las ametralladoras de San Gotardo. — El Comité de los tres pronto dará dictamen

GINEBRA, 25. — Los dos peritos armados que fueron con la Comisión enviada por la Sociedad de Naciones a la estación de San Gotardo para dictaminar en el asunto de las ametralladoras han presentado ayer su informe al Consejo de la Liga.

Por su parte, el señor Hian, jefe adjunto de la sección de comunicaciones de la Sociedad de Naciones, ha salido para la estación de Rottol, situada también en territorio húngaro, y que es lugar en donde, según la denuncia austriaca, se verificó el cambio de cargamento.

Los peritos suizo y holandés, respectivamente, de las secciones de Armas y Ferrocarriles examinarán antes las razones que tuvieron los remitentes de la pretendida chatarra para enviar dicha mercancía sin valor en gran velocidad, así como los motivos para que el tren fuera caminando en zig-zags a través de Hungría. También estudiarán dichos expertos los motivos que tuvo Hungría para rechazar la protesta austriaca enviada al citado Gobierno el 1 de enero de corriente año.

El Comité de los Tres, dando pruebas de una gran cordura y prudencia, se ha negado a hacer ninguna declaración a los representantes de la Prensa.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

Pago del cupón de 10 de Junio de 1928

El Consejo de Administración de la Compañía tiene la honra de poner en conocimiento de los señores portadores de las obligaciones que a continuación se expresan, que desde el 10 de junio próximo se pagará el cupón de las mismas correspondiente al vencimiento de la indicada fecha.

Clase de valores

Obligaciones Valencianas 5 1/2 por ciento, valor líquido del cupón, 6,22; Obligaciones especiales Alar a Santander, 5 por ciento, valor líquido del cupón 5,64.

Los pagos se efectuarán:

En MADRID: en el Banco de España y en las Oficinas de Títulos que la Compañía tiene instaladas en su estación del Príncipe Pio y en el Palacio de la Bolsa, Antonio Maura, 1.

En BARCELONA: en la Oficina de Títulos instalada en la estación del Norte. En VALENCIA: en la Oficina de Títulos que la Compañía tiene instalada en su estación.

En BILBAO: en el Banco de Bilbao. En SANTANDER: en el Banco Mercantil y el Banco de Santander.

En VALLADOLID, LEON, SAN SEBASTIAN y ZARAGOZA, en las Oficinas de Caja que la Compañía tiene instaladas en sus respectivas estaciones.

En las sucursales, agencias y correspondientes de los Bancos: Español de Crédito, de Bilbao, de Vizcaya y Urquijo, en todos los lugares no expresados, y por todas las sucursales del Banco de España.

Madrid, 12 de Abril de 1928. — El Secretario General de la Compañía, Ventura González.

LOS TERREMOTOS

Destrucción de Corinto

LONDRES, 25. — Las últimas informaciones relativas a los temblores de tierra que se han sentido durante la noche del domingo en diversas comarcas de Grecia permiten afirmar que la ciudad de Corinto, donde el seísmo se produjo con mayor intensidad, está completamente destruida.

De tres mil casas que contaba apenas quedan en pie cincuenta, y éstas, agrietadas, amenazan inminente ruina.

La población en masa ha buscado refugio en el campo.

Los muertos son 30 y los heridos pasan de 100. — Tres mil casas destruidas

ATENAS, 25. — Según noticias dignas de crédito recibidas en esta capital, los muertos habidos en la ciudad de Corinto a consecuencia de las sacudidas sísmicas registradas ayer ascienden a treinta y los heridos pasan de cien.

Tres mil casas fueron destruidas por los temblores de tierra. Puede decirse que la ciudad ha quedado totalmente destruida, puesto que sólo quedan unos cincuenta edificios en pie, y éstos también con grandes desperfectos.

Los daños materiales causados por el terremoto en las regiones afectadas se calculan en unos noventa y seis millones de pesetas.

El Gobierno ha adoptado las oportunas medidas para socorrer a los damnificados.

Aumenta la magnitud de la catástrofe

ATENAS, 25. — Las noticias que se van recibiendo de la región de Corinto dan una idea más triste cada vez de la magnitud de la catástrofe y añaden nuevos nombres de pueblos que han sufrido grandes daños a consecuencia del terremoto a los ya conocidos.

Buques ingleses en auxilio

LONDRES, 25. — Tan pronto como tuvo noticia de la catástrofe de Corinto, el ministro británico en Atenas, sir Percy L. Loraine, solicitó del comandante jefe de la flota británica del Mediterráneo que enviara con la mayor rapidez posible varias de sus unidades para cooperar a los trabajos de salvamento.

Poco después, las autoridades de Malta comunicaban que habían zarpado para Corinto los navíos "Stuard" y "Pertshire".

A las pocas horas comunicaban dichas autoridades de Marina que habían salido también con rumbo al Egeo los buques "Eagle", "Ceres" y "Calypso", así como el buque-hospital "Maine", todos con abundante material de salvamento, ropas y víveres para los siniestrados y el último con abundancia de personal y material sanitario.

POLITICA

Esta mañana, a las nueve menos diez, en el expreso de Andalucía, llegó a Madrid Su Majestad el Rey, acompañado de los duques de Miranda y de Peñaranda, el marqués de Mudela y otros aristócratas.

En la estación fué recibido por la Reina doña Cristina, el general Primo de Rivera, los ministros de la Gobernación, Marina e Instrucción Pública, y las autoridades.

Al saludar el Monarca al general barón de Casa Davaillos, se interesó por el estado de su hijo, herido en el accidente de aviación en la línea de Barcelona. El general Navarro le informó que estaba bastante mejor.

El ministro de Instrucción Pública informó al Soberano que a las once celebraría reunión el Patronato de la Ciudad Universitaria y el Rey ofreció asistir.

Luego, don Alfonso, felicitó al ministro de Marina por las excelentes condiciones marinerías demostradas por el nuevo buque "Sebastián Elcano".

El general Primo de Rivera pidió hora al Monarca para despachar, citándole el Monarca para media hora después.

El Monarca, con su augusta madre, marchó al regio Alcázar, y el presidente manifestó a los periodistas que se dirigía a Guerra para poner en orden algunos decretos y llevarlos a la firma del Soberano.

A las nueve y media llegó a Palacio el jefe del Gobierno, quien despachó con el Rey durante una hora.

Al salir no hizo ninguna manifestación a los periodistas.

S. M. el Rey salió a las once menos cuartos de Palacio, trasladándose a la Moncloa, donde presidió la Junta del Patronato de la Ciudad Universitaria.

Terminada la reunión, el Soberano se trasladó al palacio de la duquesa de Parment, donde almorzó.

Esta noche, en el expreso, regresará a Sevilla Su Majestad el Rey.

El jefe del Gobierno marchará pasado mañana.

El ministro de Hacienda pasó el día de hoy en Ronda, de donde saldrá esta noche para llegar mañana a Madrid.

Los fondos públicos presentan mejor disposición que el día anterior y pasa el interior de 75.50 a 75.70.

Las acciones bancarias están, en general, bien dispuestas y de las industrias se observa animación en azucareras y explosivos; pero produciéndose escasas diferencias.

Los francos suben de 23,50 a 23,55; las libras pasan de 29,26 a 29,24, y los dólares no varían de 5,995.

Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Pildoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Apartado de LA OPINION: Núm. 477 y el teléfono, 13-547

Para Jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA
Tintura Ossyris

Os curará vuestras enfermedades de la - triz - :- Evita el aborto y restituye al período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.

ZAMBRANA, Puerta de Morca, número 5
Farmacia de San Lorenzo, Argueta, 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remitiré en esta fecha por giro postal. De usted affmo. y a. a. q. e. s. m., Martín Font, Bonifaz, 3, primero, San Sebastián.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos Zambrana, Puerta de Morca, 5 Gayoso, Breual, 2, y farmacias

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis